

AÑO XX.—NÚM. 5645

2 DE ABRIL DE 1880.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA

Viernes 2 de Abril de 1880.

EGOS DE MADRID.

1.º de Abril de 1880.

¡Que agua verde el Jueves Santo! Parecía aquello una reproducción del Diluvio universal. Pero las madrileñas, sobre todo cuando son bonitas, visten con elegancia y han resuelto salir á la calle á lucir sus gracias y sus prendidos, no se paran en barras ni en barro. Nadie las aventaja á desafiar las inelencias del cielo así es que por la tarde y por la noche recorrían las calles bajo los diminutos paraguas; y parecía que todas las ninfas, náyades y ondinas se habían dado cita en las puertas de los templos de Madrid.

Al día siguiente, el cielo se despejó, las calles se secaron; todo anunciaba que la procesion del Santo Entierro podría salir á la calle, y que las bellas se indemnizarían con los rayos del sol, de los perjuicios que les había causado la lluvia torrencial.

A pesar de esto la procesion se quedó sin salir, porque precisamente en la madrugada del mismo día, falleció despues de una larga y penosa enfermedad, el distinguido escritor D. Mariano Soriano Fuertes, teniente alcalde del distrito del Centro; limitándose el espectáculo al paseo de la apiñada multitud por la carrera.

Si la Semana Santa habia sido triste, la pascua prometia ser alegre. La nueva empresa de la Plaza de toros, lo tenia todo preparado para inaugurar en la actual temporada, las lides taurinas. Pero los aguaceros del jueves se repitieron el domingo; y todo cuanto diga para pintar la desesperacion de los madrileños no bastaria á dar idea de su desesperacion.

¡Un domingo de Pascua sin pasar la tarde en el Circol! Esto no tiene ejemplo. Así es que los cafés, en donde se guarecieron los aficionados, todo era inventivas. El lunes no llovió, pero el redondel estaba mojado; el martes... era dia aciago. Pero amaneció el miércoles con un sol esplendente, con una temperatura tibia, una brisa perfumada; y desde las primeras horas de la mañana reflejaban los rostros de la más dulce alegría, la más completa felicidad.

—A la plazal á la plazal gritaban los zagales de los ómnibus.

Todo era movimiento, animacion, exuberancia de vida. En las oficinas, en los cafés, en los alrededores del despacho de billetes, en la bolsa, hasta en el salon de conferencias, no se hablaba más que de los dies-

tros, de los toros de Moruve, del decorado de la plaza, de la nueva empresa... ¡Dichoso país que puede ofrecer á sus moradores el olvido de todas las penas y los gozes y venturas más completas, abriéndoles las puertas de la plaza de toros y convidándolos con las peripecias de la lidial!

Los teatros han reanudado sus tareas, la compañía dramática italiana que funciona en la Comedia bajo la direccion de la Marini, ha puesto en escena dos obras de Sardou, tituladas *Fernanda y Dora*. Como ninguna de las dos habia sido traducida al castellano, sospechaba el público que serian de un realismo demasiado pronunciado, y acudió á verlas con interés.

A pesar de lo fácil que es para nosotros el italiano, son muchos los espectadores que se quedan en ayunas; pero todos reconocen que el conjunto de la compañía y la direccion de las obras, superan con muchos á los cuadros que ofrecen nuestros teatros y á la direccion que en ellos preside.

La mayor parte de los actores que han hecho las delicias del público en la Comedia, hasta el viernes de Dolores, se han trasladado á la Alhambra, llevándose á sus habituales admiradores. Es moda ir á pasar la noche en el teatro abandonado durante el invierno. La Valverde y la Tubau, Romea y Rosell, auxiliados por sus demás compañeros, sin más pretensiones que la de entretener al auditorio, han conseguido transformar el desierto en oasis.

Tambien funciona en el nuevo circo ecuestre de la calle de la Libertad, una compañía organizada por el antiguo propietario del circo del paseo de Recoletos. Me parece que vá á convencerse de que por mucho madrugar no amanece más temprano. Pero en fin; con estos espectáculos, con los del Real, el Español y la Zarzuela, con los *Encantos de Merlin* comedia de magia del popular novelista Fernandez y Gonzalez que pone en escena el Teatro Martín, y con las chispeantes comedias y zarzuelas, que nos ofrecen Variedades, Eslava, Capellanes y la Infantil, podemos pasar las noches alegremente.

En cuanto á las mañanas, pronto se adornarán con los ramos de lilas el Parque de Madrid y la casa de Campo, comenzando los paseos matinales que amenizan las mañanas de Abril.

Gran solemnidad antes de ayer con motivo de inaugurarse la estación del ferro-carril directo á Badajoz. En pocos meses ha levantado la empresa un edificio digno de la corte, elegante, lujoso, con cuantas comodidades pueden desearse.

La real familia, el gobierno, las autoridades, muchas damas distinguidas, muchos personajes políticos, en una palabra lo que se llama un público escogido, asistieron á la ceremonia de la inauguración y disfrutaron de la prodigalidad de la compañía, haciendo los honores al esplendido lunch con que los obsequió.

La estación del Norte, provisionalmente hace más de quince años, debe estar desesperada. Las demás líneas férreas se visten de gala y ella está condenada á vivir eternamente de trapillo.

Una idea feliz y veintifreco duros bien empleados, han sacado de penas á un periodista que estaba á punto de darse de baja. Cuantas tentativas habia hecho en los últimos meses para conseguir un empleo con que atender á sus necesidades, habian sido infructuosas. Antiguo amigo de algunos personajes, no conseguia ni verdades ni contestas á sus cartas. Por una chiripa, reunió 25 duros. ¿Y que hizo? Convidar á almorzar en los Dos Cisnes á cinco de sus antiguos camaradas, hoy en candelería, anunciándoles que el cubierto seria de cuatro duros.—Ninguno faltó.

—Te ha caído la lotería.

—Has heredado.

—Has hecho fortuna, le preguntaron.

El anfitrión contestó con evasivas y solo al llegar á los postres explicó la verdad de su situación. Al día siguiente recibió una credencial, dándole un puesto importante y bien retribuido en una gran empresa de crédito.

La corrida de toros de ayer fué desdichada. Los diestros medianos y los bichos al nivel de los diestros. La plaza llena y muy vistosa. Muchas mugeres y todas muy bonitas. Decia un amigo mio que fueron las que mejor tomaron vdras.

Los niños son terribles.

Explicaban á uno en una reunion que las setas crecian y se desarrollaban en la oscuridad.

—Entonces, dijo el párbulo, comprendo por qué razón guarda mamá todas las noches sus cabellos en el cajon de la mesa de noche: para que crezcan.

La autora de sus dias que estaba presente, se puso... como pueden ustedes imaginar.

JULIO NOMBELA.

FILIPINAS.

Cuantas veces nos hemos ocupado de Filipinas, hemos lamentado la escasez de relaciones comerciales

entre el archipiélago y la metrópoli.

Fijándose en lo mismo, *El Imparcial* extraña sobre manera que «casi toda la exportación de Filipinas vaya para el extranjero, siendo muy poco lo que la Península trae.» El abacá y el azúcar que salen de las islas van casi por completo á los Estados Unidos y á Inglaterra y «despues de esto, los peninsulares piden abacá á Inglaterra y pagan por derecho de Aduanas cinco veces más que si importasen directamente de Filipinas, sin contar que el recorrido de la mercancía es más largo.»

Datos son estos que prueban una vez más la necesidad de fomentar con energía nuestra actividad productora y comercial. Hemos de crear fuerza para ejercer la acción.

Posesores de un archipiélago feracísimo, que dá los artículos más solicitados por el gran consumo y está habitado por una raza dócil y encarnada en la nacionalidad española, no reportamos de la posesion el menor beneficio.

Dejando aparte la ventajosa situación del archipiélago para ejercer el comercio con el extremo Oriente, y concretándonos á las islas en sí, observamos que ni el Gobierno saca de ellos recursos, ni la industria española obtiene de allí directamente materias por transformar, ni la marina alimento para el tráfico, ni la produccion mercado para sus artículos.

En Manila abundan las casas extranjeras y los buques extranjeros son los que más frecuentan aquellos puertos.

¿Hay remedio? Si se protegese la produccion peninsular y creciera el consumo de los artículos filipinos, bajarán los flotes para España á medida que seamos compradores en grande escala; favorezca el pabellon nacional; establézcanse aranceles en el archipiélago que estimulen el progreso de los artículos españoles y estudiense y plantéense todas las reformas administrativas y económicas que pueden contribuir á la mayor prosperidad del archipiélago filipino.

Palma de Cádiz.

Acaba de morir en Nueva-York un tipo bastante original, el doctor Tomás Bacchus, verdadero bohemio, que sumido en la más profunda miseria, cifraba todo su afán en ser uno de los hombres más elegantes del Nuevo Mundo. Vivía de empréstitos (vulgo, sablazos) y sólo se ocupaba en pasearse por Bowery, luciendo sus trajes raídos, pero de un corte irreprochable. Este doctor sin título, muy popular en Nueva-York, ha muerto en el hospital á los 77 años de edad.